



見守りスタッフ新メンバーをご紹介します

まちなか鳳雛塾に新しく2名の見守りスタッフが加入しました。見守りスタッフは玄関口の部屋であるラーニングコモンズにて、みなさんのお出迎えと見守りをしています。講師スタッフが授業で奥の教室にいるときも、玄関口で見守りをしてくれているので、安心してご利用ください。また、話し相手がほしいときや塾のボードゲームを一緒にしたいときなど、いつでも気軽に声をかけてください。見守りスタッフ一同、みなさんとお話できることを楽しみにしています。以下に新メンバー2名からのメッセージを掲載します。

新谷信之さん

秋から月曜日の夕方、中学生たちの見守りボランティアをしている新谷信之です。中学生のみなさん（一部高校生）のよき居場所にご一緒させていただいているという感じです。（みなさんの）真剣に取り組んでいる素敵な姿が見られる月曜日が、今は一週間で一番大切な日になりました。邪魔しないように空気のように入り口近くで過ごさせていただきます。



新谷信之さん

釣谷帆奈未さん

11月末から水曜日と木曜日の夜、見守りのスタッフをさせていただいている釣谷と申します。中学生、高校生のみなさんとは挨拶を交わしたりお話しをしたりすることくらいしかできませんが、塾生のみなさんが安心して勉強できるように見守っていきたくと思います。よろしくお願いいたします。



釣谷帆奈未さん

最近のまちなか鳳雛塾の様子

能登高校魅力化プロジェクトの一環として2016年にスタートした「まちなか鳳雛塾」。このプロジェクトは地域のニーズや時代に合わせて進化を続けており、塾も同様に、子どもたちの学びを支えるため日々取り組んでいます。今回は年度末を迎えたこの時期に、塾での最近の活動をご紹介します。

難関大学対策クラス

現在、まちなか鳳雛塾では、難関大学を目指す生徒向けに「難関大学対策クラス」を開設しています。特に、旧帝大（東京・京都・東北・九州・北海道・大阪・名古屋の国立7大学）を含む国公立大学や難関私立大学を目指す生徒を対象に、基礎から応用へと段階的に力をつけるカリキュラムを提供しています。ハイレベルな問題演習を通じて実践力を養成し、苦手分野のフォローアップも行っています。個別に理解度をチェックしながら、生徒に必要なサポートを提供しています。

定期考査のフォロー

定期考査期間中には、生徒からの質問対応や問題解説を行い、テスト範囲に合わせた学習サポートをしています。定期テストに物足りなさを感じている生徒には、同じ単元からさらに難易度の高い問題を提供し、学力をより高いレベルに引き上げる取り組みも行っています。

個別指導サポート

まちなか鳳雛塾では、集団授業のほかに、個別指導での授業を行っています。生徒一人ひとりの進捗や進路希望に合わせた学習計画を提案し、個別面談を通じて学習の進捗や課題に対するアドバイスをしています。また、模試の結果を基にした学習計画の見直しや、進捗に応じた学習計画の相談も行っています。

学力別クラス編成での学習指導

まちなか鳳雛塾では、学年別ではなく、学力別にクラス編成を行い、効率的な指導を実施しています。これにより、上級生は基礎から復習し、下級生は自分のペースで進めることができるため、それぞれの学習ニーズに応じたきめ細やかなサポートが可能となっています。

卒塾生によるオンライン授業

卒塾生によるオンライン授業も現在行われています。大学生となった卒塾生が、オンラインで授業を担当し、受験勉強や大学生活の経験を共有しています。また、特に能登高校の卒塾生が現在の在校生に向けて授業を行うことで、能登を離れて大学生活を送りながらも能登町・能登高校とのつながりを持ち続けています。



▲個別指導の様子



▲卒塾生のスタッフによるサポート

学習コーチング

学習習慣の定着を図るため、定期的な面談やコーチングを行っています。学習進捗のチェックや進路実現に関するアドバイスを行い、生徒が自主的に学習を進める力を養っています。定期的に学習計画を見直し、目標設定を行うことで、生徒が効果的に学習を進められるようサポートしています。また学校生活や家庭での困りごとにも相談に乗ります。

外部教育機関の視察受け入れ

今年度も、まちなか鳳雛塾では外部教育機関からの視察を受け入れています。視察では、他自治体の教育関係者や高校魅力化プロジェクトの担当者が、まちなか鳳雛塾の取り組みについて学び、意見交換を行いました。地域との連携を強化し、今後も教育活動の充実を目指して、外部との連携を深めています。

能登高校へのサポート

能登高校の「総合的な探究の時間」にも積極的にサポートを行っています。この時間では、生徒が未来を生き抜くために重要とされる探究力を育み、主体的に学びを進めるための支援をしています。探究活動の進行をサポートするだけでなく、カリキュラム設計にも携わり、生徒たちの思考力や問題解決能力を育てています。また、高校で定期的開催される学習会や模試振り返りなどの授業を、私たちまちなか鳳雛塾スタッフが行うこともあります。



▲入学式後の保護者説明会での
能登高校魅力化プロジェクトのご紹介の様子



▲まちなか鳳雛塾の視察に訪れた
全国各地の高校魅力化プロジェクトの方々

入試シーズン到来 — 塾生たちの挑戦とサポート

推薦入試の可否が発表され、共通テストまで数週間を残すところとなりました。塾生たちは、それぞれの目標に向けてラストスパートをかけています。推薦入試で見事に合格を勝ち取った塾生たちは、ひと足先に次のステージへの準備を始めています。一方、一般入試に挑む塾生たちは、試験日を目前にして日々集中して学習に取り組んでいます。試験が近づくこの時期は、学力をさらに伸ばすための勉強だけでなく、不安や緊張を抱える受験生にとって、精神的な支えも欠かせません。私たち講師陣も、生徒一人ひとりの努力をそばで見守りながら、授業での丁寧な指導や質問対応はもちろん、受験生の心に寄り添ったサポートを心がけています。日々真剣に頑張る塾生たちの姿には、私たちも刺激を受け、自然と熱い気持ちがこみ上げてきます。まちなか鳳雛塾では、生徒の夢の実現を全力で応援しています。彼らがこれまで積み重ねてきた努力が、必ず大きな成果に結びつくことを信じて、最後まで寄り添っていきます。

お知らせ

現在中学生クラスは募集を停止しております。なお、今後の対応につきましては12/5 LINE配信の「中学生受け入れ終了のお知らせ」をご参照ください。また本件に対するお問合せは、能登町役場 企画財政課（TEL: 0768-62-8535）までお願いいたします。